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IGIENE E SANITA (XIV) 

VENERDÌ 11 NOVEMBRE 1966, ORE 10. - PTe- 
sidenza del Presidente DE ‘MARIA. - Intervi,e- 
ne il ‘Ministro per la sanità, .Mariotti. 

COMUNICAZIONI DEL ,GOVERNO 

I1 &Ministro (Mariotbi .rif,erendo sui danni 
prod,otti dalla recente alluvione, informa la 
Commissione ,sulla *situazi,one dellle varie z,one 
e sui pr,oblemi che sono stati ,affrontati e che 
son80 in via ,di soluzione per portare ‘a norma- 
1.ità la vita n,ei centri alluvionati. Le province 
colpite dal disastro sono i 8  e interessano 10 
milioni di abitanti circa. 

I problemi che si sono presentati con mag- 
giore ‘drammatica urgenza sono stati quelli 
dell’.approvvigionamento dell’acqua potab,ile, 
.dello smaltimento .dell,e ‘acque ,e del funzion,a- 
mento degli ospedali, degli ambulatori e dfei 
depositi medicinali, probl.emi resi ancora pi6 
gravi .dall’interruzione dell’,energia elettrica .e 
dalla difficoltà delle c,omunicazioni. Di fronte 
alla enorme vastità d i  tali problemi il Mini- 
stero della sanità si B trovato ad operape, per 
quanto concerne il suo settore, con una ca- 
renza di mezzi sproporzionata all’entith del 
disastro. Cog1i.e quindi l’occasione per richia- 
malie l’attenzione della Commissione sulla ne- 
cessità di potenziare adeguatamente le attrez- 
zature d.el Ministero onde metterlo in condi- 
zione .di far fronte a tutti gli imprevisti che 

in un futuro possano insorger,e. Coglite anche 
l’occasione per esprimere un ,elogio veramente 
sentito a tutto il persona1,e centr,ale e peiiferi- 
c.0 del OMinistero ch,e nella presente mntingen- 
za si ,è prodigato al di là ‘di ogni limite per ,al- 
leviare le con,dizioni di vita delle popolazioni 
alluvion,ate. Le proporzioni del disastro sono 
veramente enormi: rin quasi tutte le province 
della T,oscana .e in qulelli di Venezia, Rovigo, 
Belluno, Vicema ,e Trento, l’inondazi,one ha 
raggiunti limiti mai finora raggiunti: in molti 
postii della città di Firense, anche lontani ,dal- 
l’Amo, vi sono stati fino .a quattro metri di 
acqua. 

Di fronte alla vastitk del disastro il Mini- 
stero della sanità ha subito affrontato i pro- 
blemi più gravi. 

Rifornimento idrico : è stato ripristinato 
quasi dovunque ed integrato con servizio di 
autobotti. Sono stati inviati sul posto tecnici 
per procedere alla sterilizzazione dell’acqua 
ed è stato provveduto subito alla requisizione 
di ingenti quantitativi di acque minerali, il 
che h.a ridotto notevolmente gli episodi di 
aumento di prezzo di questo elemento indi- 
spensabile. E stata inviata a Firenze una 
unik mobile di laboratorio dell’Istituto supe- 
riore di sanità per controllare la potabilitk 
dell’acqu a. 

Smalt imento del: rifiuti.  Si è provveduto 
al prosciugamento degli scantinati per evi- 
tare lo scoppio delle fogne e soprattutto per 
ricercare carogne di animali seppelliti che 
sono state immediatamente distrutte mediante 
interramento. I1 ritmo di tali interramenti B 
di 400-500 animali al giorno. 

Malattie infett ive.  Nonostante che tutta la 
si tuazione generale crei le condizioni adatte 
per l’insorgere di malattie epidemiche è in 
grado di assicurare formalmente la Commis- 
sione e l’opinione pubblica che nessun caso 
di malattie epidemiche e in particolare di tifo 
è in atto. I pochi casi -di epatite virale attual- 
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mente .esistenti sono ankri0r.i all’insorgere d.el- 
l’alluvione. Qual.siaSi diceria c i x a  un perico- 
lo d i  epidemie è pertanbo destituita di qualsiasi 
f.ondam.ento. .D.esidera perciò raccom.andaae a 
tutti i componenti .della Commisshe  di svol- 
gere opera di persuasione presso la popolazio- 
ne ,non si dia credito .a, tali voci ,allar- 
mistiche e .deplora che in u n  momento così 
grave per la vita della nazione vi siano ele- 
menti interessati a sp.argere il panico. Desi- 
dera .assicurare infine che il Ministero h a  già 
provveduto alla vaccinazione antitifica, anche 
se non obbligatoria, in q u a n b  non s e  ne è rav- 
visata 1.a necessit8, (n,ella sola città d i  Firen- 
ze sono stati istituiti 23 centri per la vaccina- 
zione) ed .è vigilante sugli eventuali sviluppi 
della si-tuazione impegnandosi ad informare 
tempestivam,ente .e con mezzi adeguati la po- 
polazione se un pericolo in futuro dovesse ve- 
ri ficaixi. 

Su tutte le zone colpite d.all’alluvione sono 
stati inviati degli Ispettori ministeriali; i qua- 
li operano in collaborazione con i medici pro- 
vinciali e tengono inforniah il IMinistero gior- 
no per giorno. 

Assistenza ospedaliera. I1 primo problema 
degli .ospedali sè stato .determinato dalla man- 
canza dell’energia .elettrica ch,e ha portato-, per 
il mancato funzionamento dei frjgoriferi, alla 
perdita sdi notevoli quantit.8 di plasma di san- 
gue, e di medicinali. lGli ospedali più affol- 
1at.i sono stati alleggeriti mediante il trasfe- 
rjmento degli ammalati mmo gravi in altri 
,ospe,dali. Sicché allo, stato può assicurare la 
Commissione che .ad eccezione degli ospedali 
di Pontedeia, che h.a subito dei danni per cui 
gli ammalabi sono stati evawati, dell’ospedale 
psichiatrico di.Firenze, i cui clegenti sono stati 
anch’essi sfollati, e d.el1’ospedal.e .di Latisana, 
ch-e .è stato .allag.ato, tu t t i  gli altri ospedali fun- 
zionanu normalmente. 

Rifornimento dei farmaci. E stato requi- 
sito tutto il vaccino antitifico disponibile per 
cui la scort.a che si è formata &.largamente 
sufficiente anche per procedere ad una vacci- 
iiazjone di massa. La situazione pertanto, 
soth questo aspetto, non desta alcuna preoc- 
ciipaxione. Tuiti gli ospedali sono stati rifor- 
niti ampiamente di medicinali, moltissimi dei 
quali sono stati fornili gratuitamente dalle in- 
dustrie farmaceutiche private. Coglie pertanto 
l’occasione per ringraziare i donatori per 
tanta sensihil itk. 

Go?nunitd di fanciulli.  E stato assicurato 
Il  rifornimento completo di latte e di altri 
generi alimentari, molti dei quali forniti gra- 
tuitamente dall’industria privata, di tutti i 

centri in cui sono ricoverati bambini. Ringra- 
zia per la fornitura soprattutto le grandi case 
produttrici di alimenti per bambini e tutte 
le altre industrie che in una gara di genero- 
si.tà hanno messo a disposizione ingenti quan- 
titativi di biscotti e di altri alimenti per bam- 
bini. Anche sotto questo aspetto quindi la si- 
tuazione pub essere definita confortante. 

Concludendo, il Ministro .informa di aver 
provveduto al coordinamento degli a.mbula- 
tori e degli ospedali degli enti mutualistici con 
gli altri ospeda.1i e assicura la Gommissione 
che il Ministero controlla continuamente la 
situazione in ,tutti i centri colpiti e si riserva 
di comunicare ogni eventuale sviluppo della 
situazione. 

Intervengono nella discussiorle gli onore- 
voli Gennai Tonietti Erisia, Scarpa, Lattanzio, 
Barba, Galluzzi e Ca.l.taneo Petrini Giannina, 
i quali tut.ti ringraziano il Ministro della tem- 
pestiva ed esauriente esposizione e gli danno 
atto dell’opera apa.ssioriilta ed intelligente da 
lui svolta sia come titolare del dicastero del- 
la sanilk sia come parlamentare fiorentino. 

In particolare l’onorevole Gennai T0niett.i 
Erisia dichiara che gli ospedali della Lombar- 
dia sonn i t  disposizione del Ministero per ri- 
coverare gli ammalati trasportabili in modo 
da. alleggerire i l  peso di quelli situati nelle 
zone colpite e che tal.1 ospedali sono pronti 
ad tl.ccogliere gli ammalati grntuitamente e 
prelevarli direttamente con proprie auioambu- 
!anze. 

L’o~iorevule Scarpa deplora la insufficienza 
degli stanziamenti nel bilancio della sanità e 
deplora soprattutto c.he gli scarsi mezzi a di- 
sposizione non siano l u t t i  spesi. E necessario 
che i Ministri siano messi in condizione di 
spendere almeno per intero !e somme stanzi.ate 
in bilanci o. 

Occorre anche a suo avviso predisporre 
una adegu?”la att.t-ezzatura d i  difesa civile che 
in questa circost.anza non si è dimostrata al- 
I’a!tezza del compito e chiede che nell’orga- 
nizzaziorie d i  tale difesa sia data una prepon- 
derilnte responsiibilità al Mii!i.stero della SG- 
Ililil. 

.Pmpj i ie  infirie che una clelegazjo;!e della 
Commisioiie si rechi i n  visila ai luoghi CO!- 

piti. 
L’onorevt tle La.il.aiizio si preoccupa soprat- 

tut to  del prosslm,o avvenire per il pericolo 
de!l’insorgeiiza di malattie epidemiche che 
al!o slato potrebbero essere in incubazione. 
Consiglia che si proceda alla vaccinazione ob- 
bIigat.oria e si predisponga un piano organico 
di profilassi la cui elaborazione deve essere 
ilfEdilta a d  organi tecnici competenti. 
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L’onorevole Barba ritiene sia necessario 
sperare alcune variazioni del bilancio in cor- 
so al fine di mettere a disposizione del Mini- 
stero della sanita maggiori mezzi e nel con- 
tempo procedere alla revisione della program- 
mazione onde potenziare il settore della pro- 
tezione civile. 

L’onorevole !Galluzzi Vittorio prospetta al- 
cuni particolari problemi delle zone del suo 
collegio e desidera esprimere un ampio rico- 
noscimenta al medico provinciale d i  Pisa per 
la tempestività dell’azione da lui svolta. Chie- 
de che sia ripristi,nato .al più presto l’ospedale 
di iPonted,era che B stato evacuato. 

L’onorevole Cattaneo Petrini ,Giannina in- 
fine consiglia l’anticipazione ctella vaccinazio- 
ne di richiamo antipolio e mtidifterica e pro- 
pone .di .aprire i centri nido per bambini e le 
colonie onde ospitafie il maggior numero pos- 
sibile di bambini residenti nel1,e zone alluvio- 
n,ate. 

I1 .Presidente riassumendo la ,discussione 
mette in rili,evo i particolari aspetti emersi 
dalla stessa le ringrazia a nome della Commis- 
si.one il .Ministro per la sua relazione e so- 
prattutt,o per la sua opera. Quanto alla pro- 
posta Scarpa di visita ai luoghi colpiti ritiene 
che 1.a proposta stessa possa essere esaminata 
in un tempo suwessivo. . 

I1 [Ministro Maricotti si dichiara d’#accordo 
sulla proposta ,di nominare una commlissione 
di igiaenisti d,ella quale vorrebbe ch.e facessero 
parte i presid.enti ‘,d,elle Commissioni sanità 
della Cameca e del Senato in modo che pos- 
sanu tenersi .aggiornati .sullo sviluppo ,della 
si tuazion,e. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 12,30. 

ONVOCAZIONI 

COMMISSIONE SPECIALE 
per I’essmc delle proposte di legge conccr- 
nenti la disciplina dei contratti di locazione 

degli immobili urbani. 

Martedl 15 novembre, ore 17,30. 

I N  SEDE REFERESTE. 

Segui lo  dell’esame del disegno e delle 
proposle di legge: 

Disciplina transitoria delle locazioni di im- 
mobili urbani (3120-bis) -- Relatori : Bonaiti 
e Cucchi; 

RICCIO ed altri : Disposizioni sulle locazio- 
ni di immobili adibiti ad attività di commer- 
cio (1322) - Relatore Bonaiti; 

DE PASQUALE ed altri : Regolamentazione 
dei canoni di affitto degli immobili urbani 
(1584) - Relatore Bonaiti; 

SIxioNACCI ed altri : Tutela dell’azienda 
alberghiera (1632) - Relatore : Cucchi; 

ORIGLIA : Disciplina dei contratti di loca- 
zione degli immobili ad uso di commercio 
(1634) - Relatore: Bonaiti; 

CUCCHI ed altri : Disciplina generale degli 
affitti (1690) - Relatore: Bonaiti; 

COLOMBO VITTORINO ed altri : Modifica- 
zione della disciplina transitoria delle locazio- 
ni di immobili urbani (1700) - Relatore: 
Bonaiti; 

MARIANI : Tutela della locazione e dell’av- 
viamento alberghiero (1769) - Relatore : 
Cucchi; 

BOVA ed altri: Disciplina delle locazioni di 
immobili adibiti ad uso di attività artigiane 
(2276) - Relatore : Bonaiti; 

PENNACCHIMI ed altri : Disciplina delle lo- 
cazioni di immobili ad uso di abitazione, sd 
uso professionale o industriale, e destinati al- 
l’esercizio di attività commercia.le e artigiana 
(2487) - Relatore: Bonaiti; 

Bozz~  ed altri: Disposizioni per il ristabi- 
limento della libertà di contrattazione delle 
.locazioni di immobili urbani (2602) - Re- 
latori: Bonaiti e Cucchi; 

CACCIATORE ed altri : Proroga dei contratti 
di locazione e di sublocazione degli immobili 
urbani (2681) - Relatore : Bonaiti; 

SPADOLA: Modifiche alla legge 27 gennaio 
1963, n. 19, recante disposizioni sulla tutela 
giuridica dell’avviamento commerciale (3297) 
- Relatore: Bonaiti. 

I1 COiMMlSSIONE PERMANENTE 
(Affari interni) 

Martedì 15 novembre, ore 18. 

IS SEDE LPEPERENTE. 

Parere sul disegno di legge: 
Bilapio di prevision,e $dello !Stato per l’an- 

no finanziario 1967 (3389); 
Stato di previsione della spesa del Mini- 

siero del turismo e .dello spettacolo per l’,anno 
finanziario 1967 (Tabella n. 20); 
- (Parere nlla V Commissione) - Rela- 

tore : Servadei. 
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VI11 COMMISSIONE PERMANENTE 
( Is t ruzione) 

Iartedl 15 novembre, ore 17. 

IN SEDE REFERESTE. 

Seguito dell’esame del disegno d i  legge: 
Istituzione .di nuove cattedre universitari,e, 

,di nu,ovi posti di  .assistenti universitar,i, non- 
ché nuova :disciplina agli incarichi di insegna- 
mento universitario e ,degli assktenti v,oloa- 
tari (3420) - Relatore: Ermi.ni - (Parere 
della V Commiss ione) .  

Seguito dell’esame del disegno e delle 
proposte d ì  legge: 

Modifich,e all’ordinamento universitario 
(2314) - I( Parere della V Commissione) ; 

BERLINGUER LUIGI ,ed altri : Rif,orma del- 
l’mordinam’ento universitario (2650) - (Parere 
della V Commissione); 

CRUCIANI ed altri : Modifiche all’,or,din,a- 
mento universitario (2689) - (Parere della F/‘ 
Commissione) ; 

,MONTANTI : Nuov,e ,d:i.sposizioni sui boncorsi 
a cattedre universitarie (1183); - R,elatore : Ermini. 

Parere sul disegno di legge: 
Bilan’cio di previsione ‘dello Stato per l’an-. 

no finanziario 1967 (3389); 
Stato di previsimone .dcell,a spesa del Ministe- 

ro ,d,ell.a pubblica istruzione per l’anno finari- 
ziari.0 1967 (T.abella In. 6); 
- (Parere alla V Commissione) - Rela- 

tore : Real’e (Giuseppe. 

Esame della proposta d i  legge: 
BERTÈ : :Mo,difica ,d,el second,o comma del- 

l’articolo, 2 ,d,ella legge 21 lugli,o 1961, E. 6x5, 
per 1’animi.ssione al corso di laur,ea in sciaw;? 
delle preparazi,oni a lhentar i  ,dei diplomaii de- 
gli istituti t,ecnici industriali (3096) - Rzl:i- 
tore : Racchetti. 

MISSHOPNE PERMANENTE 
(Lavori pubblici) 

?Hated i  15 PBovembre, Ore 17. 

IS SEDE REFEREXTE. 

Purere sul disegno d i  legge: 
Bilancio di previsione dello Stato per 
finanziario i967 (3389); 

i 
I 
l 

l’an- ! 
1 

Stato di previsione della spesa del Mini- 
stero dei lavori pubblici per l’anno finanzia- 
rio 1667 (Tabella n. 8); 
- (Pareye alla V Co?rmissione) - Rela- 

tore : Ripamonti. 

X CQMMISSI<BIYE PERMANENTE 
(Trasporti) 

filartedi 16 novembre, ore 17. 

I N  SEDE LEGISLATIVA. 

Seguito della discussione del disegno d i  
legge: 

Disposizioni per l’animodernamento delle 
ferrovie coniplenientari della Sardegna e del- 
le strade ferrate sarde (2905) - Relatore: De 
Capua - (Parere della V Commiss ione) .  

Discussione del disegno d i  legge: 
Autorizzazione all’Amministrazione delle 

poste e delle telecomunicazioni a incenerire le 
rimanenze dei valori postali ‘fuori corso (3233) 
- Relatore: Di Piazza. 

Seguito della discussione del disegno d i  

Sostituzione dell’articolo 13 del codice po- 
stale e delle telecomunicazioni, approvato con 
regio decreto 27 febbraio 1936, n. 645 (2805) 
- Relalore: Canestrari - (Parere della I e 
della IV Commiss ione) .  

lcggc: 

I N  SEDE REFERENTE. 

Parere sul disegno di legge: 
Bilancio di previsione dello Stato per l’an- 

no finanziario i967 (3389); 
Stato ,di prevkion,e d’ella spesa del .Mini- 

stel:o dei trasporti .e .dell’aviazion,e civi.le per 
l’anno finanziario 1967 (Tabel1,a n. 9) - Re- 
lator,e : Fortini; 

Stato d i  prevision,e d,ella spesa d’e1 ,Mini- 
stero delle poste ,e delle t,elecomunicazioni per 
l’:anno finanziari,o 1967 (T.abella n. 10) - Re- 
1,atore : Cavallaro Nicola; 

Stato .di previsi0n.e della, spesa del Mini- 
stero della manina mercantile per l’.anno fi- 
nanziario 1967 (Tabella n. 16); 

- Relatore: Alba - (Parere alla V Com- 
miss ione) .  

STAEXLI3IESTI TIPOGRAFICI CARLO COLQ3iBO 

Licenzicito p e r  la stampa alle ore i8. 




